

## Ciudad

“El toque de queda se coordinó (...) con la finalidad de facilitar el desarrollo de las primeras indagaciones”

*Gral César Bobadilla, jefe Octava Zona de Carabineros.*

“Lo que importa es que el fiscal haga su trabajo y que descubra quiénes son las personas responsables de ese horrendo crimen”.

*Rodrigo Díaz, gobernador Regional del Biobío.*

FOTO: CAPTURA DE IMAGEN CARABINEROS DE CHILE



**Cecilia Bastías Jerez**  
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

POR INVESTIGACIÓN DE ASESINATO DE TRES CARABINEROS EN CAÑETE

# General Bobadilla: “Fin de toque de queda es señal de buenos resultados en las diligencias”

Desde que ocurrió el ataque que terminó con la vida de tres Carabineros, se estableció que la investigación tardaría bastante tiempo. El levantamiento de la medida indica que las pericias técnico-científicas están avanzadas.

El general César Bobadilla, jefe de la Octava zona de Carabineros, señaló que en la macrozona sur continúa el despliegue, han reforzado la estrategia y han logrado evaluar que el toque de queda se levantará el pasado viernes.

La medida de disminuir el tránsito libre de personas a partir de horarios establecidos, surgió del ataque que terminó con la vida de tres carabineros que se encontraban realizando un control de detención en Cañete, el pasado 27 de abril, esta decisión fue motivada con el objeto de poder realizar de mejor forma las primeras pericias de la investigación de Carabineros, sobre este triple homicidio que afectó a uniformados.

“Sin duda, es una buena señal”, planteó el General Bobadilla respecto del levantamiento del toque de queda. “Nosotros lo planteamos así desde el 27 de abril, principalmente el toque de queda se coordinó con las autoridades administradas, y con la Jefatura de Defensa Nacional con la finalidad de faci-

tar el desarrollo de las primeras indagaciones que nosotros deberíamos desarrollar en la Provincia de Arauco”, explicó el oficial.

Durante, estos casi tres meses, Carabineros ha efectuado las acciones que comprenden el trabajo inicial que debe desarrollarse en estos casos, es decir las pericias técnico-científicas en el contexto investigativo. “Hoy día no se hace necesario mantener el toque de queda”, estableció el general y agregó que esperan estar cerca de encontrar a los responsables.

“Es lo que nosotros esperamos como institución, de hecho los equipos investigativos se mantienen trabajando, yo recién participaba en reuniones de coordinación con ellos, pero mantenemos nuestro equipo y sin duda, planteamos, desde el primer momento, que es una investigación compleja y va a ser de largo aliento”, analizó el general de la Octava Zona de Carabineros.

“El entorno donde ocurrieron los lamentables sucesos, no permiten la obtención de información de manera tan fácil, como si fuera en el centro de la ciudad. Pero hoy día, sí,



yo creo que tenemos buenos resultados en el sentido de las diligencias técnico-científicas que se desarrollaron en el sitio de suceso”, especificó el general de Carabineros.

La institución mantiene el despliegue en la macrozona sur, trabajando con la Jefatura de Defensa Nacional, con el Ejército de Chile en la Araucanía y con la Armada y el Ejército en la Región del Biobío. Lo que permitió, antes de la muerte de los tres carabineros una disminución de los casos policiales asociados a violencia rural. “Por cierto, nosotros hablábamos de indicadores positivos (...) había una sensación de seguridad mayor de la que había en años anteriores, por lo tanto, sin duda eran cifras alentadoras”, apuntó el jefe de la Octava Zona de Carabineros.

Respecto del ritmo al que va la investigación de este ataque que resultó en tres mártires de Carabineros, Rodrigo Díaz, gobernador Regional del Biobío, refirió que “a mí me da mucha seguridad la designación por parte del fiscal nacional al fiscal regional de la Araucanía (...) en reiteradas oportunidades ha tenido que enfrentar casos de gran complejidad y los ha sacado con resultados positivos”.

“A mí me alegra mucho él haya sido encomendado, y lo que corresponde no es buscar cuñas rápidas para posicionarse 15 segundos en las noticias (...) Lo que importa es que el fiscal haga su trabajo y que descubra quiénes son las personas responsables de ese horrendo crimen cometido en nuestra Región”, declaró Rodrigo Díaz.

#### Seguridad

En materia de seguridad y equipamiento a Carabineros, el Gobierno Regional del Biobío, hizo entrega para contribuir a la labor que ejerce esta policía.

Rodrigo Díaz, gobernador Regional, indicó que en lo que se denominan convenios de programación que es un aporte de parte del GORE, se buscan alianzas con instituciones. “Con Carabineros tenemos un acuerdo de inversión de 75 mil millones de pesos en un lapso de cinco años”, dijo.

El dinero también puede ir destinado a la construcción de comisarías, equipamiento tipo drones, otro materiales y en vehículos terrestres y aéreos. “Lo que estamos haciendo hoy día entrega es de 20 vehículos terrestres tres camionetas y 17 vehículos. Son la primera parte de un total de 55 vehículos que van a termi-

nar de ser entregados aproximadamente hacia fines del mes de septiembre”, especificó Díaz.

El gobernador destacó que hace algunos días se entregó el financiamiento para comprar un helicóptero. Además próximamente se va someter a votación del Consejo Regional la entrega de recursos para comprar un avión de tal manera de devolverle la capacidad operativa y reforzar la capacidad preventiva. “El seguimiento también aéreo que se puede hacer a delinquentes en el marco del trabajo policial es una capacidad muy importante que queremos contar con ella”, expuso el gobernador.

En cuanto a lo que podría ser la votación del Consejo Gobierno Regional en esta materia, Díaz afirmó que “ha tenido una tradición que es histórica los consejeros actuales son depositarios de una tradición histórica, el primer helicóptero que había también fue comprado por el Gobierno Regional, lo hicieron consejeros en otra época. Los gobiernos regionales tenemos una definición debemos llegar donde no llegan los otros ministerios para enriquecer”.

Sobre esta entrega de equipamiento, el general César Bobadilla, jefe de la Octava zona de Carabineros indicó que “reiterar mi agradecimiento al Gobierno Regional, al gobernador regional y a las consejeras y consejeros regionales por su preocupación constante y permanente en materia de seguridad”.

El general agradeció poder recibir hoy día estos 20 vehículos de un total de 55. “Que es un proyecto que viene del año 2022. Todas y cada una de las 33 comunas de la Región del Biobío van a recibir vehículos conforme a la estrategia que nosotros tenemos para definir dónde están las necesidades que hoy día tenemos”, estableció.

La consejera regional por Concepción, Chiguayante, Florida y presidenta de la Comisión de Segu-

**35**  
**vehículos más**  
 llegarán a la Octava Zona de Carabineros próximamente.

ridad Pública, Perla Araya, indicó que existe un convenio de colaboración entre el gobierno regional y varias instituciones que tienen que ver con la seguridad pública. “Además, el Gobierno Regional tiene un programa que es Biobío más seguro, en el que el principal objetivo es, trabajar en prevención, equipando a Carabineros, a la PDI, de recursos para que hagan mejor su labor, y también a las municipalidades”, explicó.

En cuanto a la situación de equipamiento de Carabineros, la consejera advirtió que “claramente, el trabajo que tiene que hacer hace que se desgasten bastante los vehículos, que la vida útil sea menor que lo que tendrían estos vehículos en un uso normal diario de cualquier persona. Y los mecanismos para renovar los vehículos son de-

masiado lentos, entonces necesitan, cierto, de la inversión del Gobierno Regional”, comentó Araya.

Ejemplo de ello es que aprobaron 11.000 millones para la compra de un helicóptero, señaló la consejera y refirió que “porque Carabineros de Chile solamente aquí en la Región del Biobío tenía un helicóptero que tiene 30 años de servicio y que ya cumplió su vida útil”.

Cabe mencionar que en el último año han llegado cerca de 120 vehículos nuevos a la Octava Zona de Carabineros. Lo que ha mejorado de manera importante el recurso logístico y ha permitido superar el déficit que había por vehículos policiales a los que no se les podía dar uso por fallas.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl  
 contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

